
 

一 般 質 問 通 告 表 
 

平成２７年第３回姶良市議会定例会（９月７日（月） 午前９時開会） 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．和田 里志 １．政策過程におけ

る附属機関（審査会、

審議会、検討委員会、

調査会等）のあり方

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．介護保険事業計

画と子ども・子育て

支援事業計画につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

政策過程（立案・決定・実施・評価

等）は、民間企業における経営手法な

どを公共部門に適用し、その能力を高

め、効率化・活性化を図るという考え

方、ニュー・パブリック・マネジメン

ト（ＮＰＭ）の導入により精緻化され

るとともに、その全体を通して住民に

よる行政参加が積極的に行われ、住民

と行政との協働が進展しているように

みえる。そこで以下について問う。 

（１）本市における執行機関の附属機

関（私的諮問機関を含む）はどのく

らいあるか。 

（２）これら機関の委員（構成員）選

定は、適切に行われているか。 

（３）附属機関等の設置及び運営に関

する指針を設けているか。 

（４）委員等に対する報酬等は適正に

支給されているか。 

 

 

「高齢者が住み慣れた地域で、安心

して暮らし続けられるまちづくり」を

基本理念に「姶良市第６期介護保険事

業計画」・高齢者保健福祉計画が、また

認定子ども園の普及、待機児童解消の

推進、地域での子育て支援などの充実

を図るとして「姶良市子ども・子育て

支援事業計画」が策定された。 

（１）計画期間中のそれぞれの施設整

備計画及び事業者選定の方法につい

て問う。 

（２）同じ圏域に計画される地域密着

型施設の２種類について、その施設

の募集は別々に分ける必要があった

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

３．街路森山線及び

松原線の整備進捗と

城瀬東線の今後につ

いて 

 

  

 

 

 

 

 

のか、またその募集と選定結果につ

いて問う。 

（３）将来的な（仮称）幼老複合施設

に対する考え方について 

 

 

２７年度施政方針の中で、街路事業

について社会資本整備総合交付金事業

を導入し、市街地の骨格を形成する主

要な都市幹線道路として、都市計画道

路森山線と松原線の道路整備を推進し

ていくとしたが、本年度の具体的事業

推進の内容とその後の計画、完成見込

み年度について問う。 

また、城瀬東線の今後の整備計画と

予定について問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

２．湯川 逸郎 １．マイナンバー制

度と市民の心構えに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市民の負担にな

らないリサイクルと

経費削減について 

 

 

 

 

 

 

国民全員に１２桁の個人番号を割り

当て、国や自治体が社会保障や納税な

どの情報を効率的に管理できるように

するマイナンバー制度が、１０月以降

住民に通知され、来年１月の運用開始

に向けた取組みがなされているが、市

民の認知度は低く、市民への内容説明

等が必要と考えるが、具体的な対応を

問う。 

 

 

急速に高齢化が進む中、ゴミ行政は最

も大きな福祉の原点であると捉え、高

齢者や勤めに行かれる方々の弱者に視

点をおき、市民の負担にならないゴミ

ステーションでの資源物収集への改善

を強く望むが、現在行っているリサイ

クルに費やしている経費を全て詳細に

示せ。 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３．校区コミュニテ

ィと地域づくりにつ

いて 

 

小学校区を中心としたコミュニティ

協議会がそれぞれ設立され、地域のコ

ミュニティ協議会の事業が展開されて

いると推測する。 

これまで展開された事業等で、地域住

民の要望等、校区コミュニティ協議会

毎の内容を具体的に問う。 

 

 

市 長 

 

 

 

３．田口 幸一 １．コミュニティ協

議会のあり方につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．姶良市総合運動

公園陸上競技場の全

天候型化について 

 

 

 

 

 

 

（１）１７小学校区に設立されている

が、なぜ小学校区が入っていないの

か。 

（２）Ｈ２７.８.１９現在で、蒲生小

校区コミュニティ協議会は設立され

ていないとのことだが、なぜか。  

（３）加治木校区、帖佐校区、重富校

区、山田校区、蒲生校区の５つの中

学校区があるが、やはり小学校区コ

ミュニティとすべきだと考えるがど

うか。 

（４）大山小校区、新留小校区はどの

ような取り扱いになっているのか。 

（５）校区コミュニティ協議会支援事

業３４，５８３千円、行政連絡員関

連事業７８，９９５千円が同じ企画

費に計上されているが、詳細な説明

を求む。 

 

 

（１）このことについては数年前にも

一般質問をしたが、再度質問する。

走路が８レーン、走り幅跳び、三段

跳び、棒高跳び、円盤投げ、砲丸投

げのピットがあるが、あまり利用さ

れていない。利用を促すためにも、

約３億円かかるとのことだが、年次

的に築造して欲しいがどうか。 

（２）重富中、帖佐中、加治木中の陸
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．川内原発再稼動

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．段差の解消につ

いて 

 

 

 

 

 

５．年金について 

 

上部は、試合前になると県立鴨池陸

上競技場、伊集院陸上競技場に練習

に行く。親の負担が大きいとのこと

だが、このことをどのように考える

か。重富中、帖佐中、加治木中の最

近３年間の成績はどのようになって

いるか。 

（３）野球、サッカー、テニスには多

額の投資がされているが、これをど

う考えるか。すべてのスポーツの原

点は陸上競技である。１日も早い整

備を熱望するがどうか。 

 

 

（１）全国で４３の原子力発電は停止

していたが、川内原発が再稼動した。

姶良市は３０キロ圏内にあり、事故

が起きれば大変な事態になると考え

るが、このことをどのように考える

か。 

（２）京セラ工場、ソニー工場、各家

庭には主に火力発電で送電されてい

る。太陽光発電、風力発電、水力発

電、地熱発電等自然エネルギーに切

替えるべきだと考えるがどうか。 

（３）国の政策をどのように分析する

か。 

 

 

市役所周辺はバリアフリー化が見ら

れるが、高齢者、障害者にとっては大

変困っておられる。段差の現状はどう

なっているか。今後の施策はどうか。 

 

 

 

国民年金、厚生年金、共済年金、障

害年金のどれをとっても、年金受給額
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

が下がり、生活できないという声が多

いが、現状をどのように分析するか。 

  

 

 

 

 

 

 

４．鈴木 俊二 １．地元商工業の活

性化（空き店舗対策）

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．桜島大噴火への

対応など災害時の行

政対応の充実につい

て 

 

 

 

（仮称）イオンタウン姶良の工事が

始まり、来年春に開業を控えている。

多くの市民の皆さまは、大きな期待を

もって来春を待ち望んでいると思う。

しかし、地元の企業・商店では、（仮称）

イオンタウン姶良の開店による影響

で、先の見通しが立たない状態である。

また、市内のあちらこちらで空き店舗、

空き事務所、さらには、店舗跡の空き

地などが目立ち、地元商工業の活性化

は喫緊の課題と言える。 

そこで、以下について問う。 

（１）空き店舗活用に対する補助金の

活用状況はどのようになっている

か。 

（２）本市の空き店舗の状況はどの程

度で、また今後変化していく状況を

どのように把握しているのか。 

（３）商店の廃業状況や撤退理由は、

どう分析しているのか。 

（４）長期的に今後の景況状況を把握

するために、イオンタウンの開店前、

開店後の各商店の景況状況や、顧客

の動向、商品価格の変動などについ

て、本市独自で調査を実施してはど

うかと考えるが市長の考えを問う。 

 

 
５月２９日、口永良部島の新岳で、

噴煙が火口縁上９千メートルも上がる

爆発的噴火が発生した。島民・来島者

１４０名ほどが当日の夕刻無事に避難

できたのは、住民の高い防災意識によ

る行動があったからこそ成し得たこと

だと考える。 

また、８月１５日に桜島の噴火警報

が４に引き上げられた。今では少しは

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

落ち着いてきたとは言え、いまだに火

山性地震が多発し、山体が膨張した状

態が続いている。もし噴火した場合、

風向きによっては大量の火山灰が姶良

市に飛来する可能性もあり、十分な準

備をお願いしたい。災害は噴火だけで

はなく、いろんな災害がいつ起こるか

分からない。台風、地震、竜巻そして

ゲリラ豪雨など。また、垂水市などで

発生した土石流は記憶に新しい。自然

災害について当市の地域住民の皆さま

にも、常に防災・減災の意識を持って

いただく必要があるのではないかと考

えるが、以下について問う。 

（１）桜島の大噴火に対しての対応は、

現時点でどのように考えているの

か。 

（２）１１月５日の津波防災の日に防

災訓練を予定していると聞くが訓練

の目的・想定内容また訓練内容につ

いて示せ。 

（３）口永良部島の島民の避難状況に

ついてどのように分析しているか。

また当市に学ぶべきものは何か。 

（４）自主防災組織について結成率の

推移及び現在の状況はどうなってい

るのか。また近隣自治体と比較して

今の状況をどのように分析し、今後

あるべき姿がどうあるべきか。 

（５）平成２６年地域防災推進委員は

鹿児島県内に５０１名認定されてい

るが、この地域防災推進委員の役割

についてどう把握し、その知識をど

う活用しているか。 

（６）防災マップについて、避難所と

危険箇所等の記載はあるが、ゲリラ

豪雨時などの冠水場所等の記載がな

く、避難時に支障をきたす恐れがあ

る内容であると思うが考えを問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

５．本村 良治 １．イオン開業に向

けた道路網の整備と

渋滞緩和について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．小中学校の支援 

員の勤務実態等につ 

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．小中学校の洋式

トイレの計画的な設

置の推進 

 

来年の春、九州イオンが開業の予定で 

ある。開業に向け周辺の環境整備が進

んでいることは喜ばしいことである。

今後、交流人口の増加を図るための最

優先課題は道路網の整備である。 

（１）森～船津線の整備の進捗状況は

どうなっているか。 

（２）県道十三谷重富線の車の流れ備 

をどのように想定しているか。 

（３）渋滞を緩和するための道路整備 

をどのように考えているか。具体例 

を挙げて説明せよ。 

（４）総合運動公園から高速道路の側 

道への通路の整備はどうなっている 

か。 

 

 

市内の学校では特別支援教育に精力

的に取り組んでいるが、子どもたちの

学習支援に関わっている支援員の勤務

が軽んじられている実態がある。そこ

で今回は支援員の勤務実態について具

体的に問う。 

（１）支援員配置の目的に添って勤務 

の内容を具体的に説明せよ。 

（２）４月以降、増加配置の要望はい 

くつの学校から出されているか。 

（３）要望の出された校数とその対応 

とその結果について具体的に説明せ

よ。 

（４）支援員は職員会に参加している 

か。 

 

 

子どもたちは、家庭では洋式トイレが 

普及しているため、自然に排便を行っ

ている。一方、学校は和式のトイレの

ために我慢して帰宅してから、体の不

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育委員長 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．重富海水浴場の 

水質保全と国立公園 

への道路整備 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

調を家族に訴える子どもが増えてい

る。 

（１）学校では健康維持のためにどの 

ように排便指導を行っているか。 

（２）子どもが和式トイレの常設によ 

りトイレを我慢している現状をどの

ように考えているか。 

（３）現在、市内の小学校において和 

式と洋式の比率はどのようになって 

いるか。 

（４）現在、洋式トイレが設置されて 

いる小学校は何校あるか。 

 

 

（１）重富海水浴場の水質保全と山野 

地区の生活排水処理について 

①重富海水浴場の水質保全につい

てどのように考えているか。 

②山野地区の合併浄化槽の普及は

どうなっているか。 

③合併浄化槽の普及率向上のため

にどのような努力を行っている

か。 

④海水浴場と集落の間を流れる側

溝の掃除と管理はどこが行ってい

るか。 

（２）環境省のなぎさミュージアムの

利活用について 

①来館者はひと月当たりどれくら 

いか。 

②今後の利活用をどのように考え 

ているか。 

③ＮＰＯ法人と連携してイベント

を計画する予定はないか。 

（３）国立公園及び海岸への進入道路 

の整備計画の構想について 

①今後の道路の整備計画を明らか 

にせよ。 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②国立公園来訪者用の駐車場の整

備計画はどのように考えているか。 

③あいらびゅー号の周遊コースと

一時停車場の設置についてどのよ

うに考えているか。 

 

 

 

 

             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


